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聚焦工业高质量发展

健康江津

1、什么是麻风病？

麻风病是由麻风杆菌引起的一种慢

性传染性疾病，是我国法定的丙类传染

病之一，主要侵犯人体的皮肤、黏膜、

周围神经及淋巴等。如不早发现、早治

疗，可造成眼、手、足的畸残。

2、麻风病怎样传染？

未经治疗的麻风病人是目前唯一已

经被确定的传染源。其主要传染方式一

是直接接触传染，即直接接触病人含有

麻风杆菌的皮肤或黏膜时而被传染；二

是间接接触被麻风病人污染的生活用品

而被感染。

3、感染麻风一定会得麻风病吗？

绝大多数人对麻风杆菌有特异性免

疫力，不引起发病，只有少数免疫力低

下或免疫力缺陷者才会发病。

4、怎样预防麻风病？

开展麻风病防治知识宣传，提高群

众对麻风病的认识，消除社会上对麻风

病患者的歧视和恐惧心理。

早期发现麻风病患者，若发现自身

出现麻风病可疑症状，应及时就医，做

到早发现、早诊断、早治疗，若确诊，

其家庭成员以及与之密切接触的人员均

应就医检查。

注意日常防护，勤开窗通风，在人

员密集场所需正确佩戴好口罩。尽量避

免皮肤损伤，接触了被麻风患者污染的

任何用品，应及时清洗并消毒处理。

（由区疾
控中心提供）

麻风病防治基本知识
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本报讯 （记 者 吕晓 通 讯
员 陈婷婷） 新春的脚步日益临
近，年货采购热潮也随之掀起。
1 月 10 日，记者从西部食谷获
悉，西部食谷旗下品牌渝津精
酿 推出一款专为冬季打造的新
品——大暖啤，有望成为新春年
货好礼“新宠”。

“冬季时节，传统啤酒市场
陷入消费淡季，寒冷的天气让不
少消费者对冰爽的啤酒望而却
步 。” 渝 津 精 酿 相 关 负 责 人 表
示，瞄准这一市场痛点，渝津精

酿别出心裁地从传统中式养生食
材中汲取灵感，精选姜汁、红
枣、桂圆、枸杞等原料，在传承
川渝地区煮热啤酒风俗的基础上
大胆创新。与普通啤酒需加热饮
用不同，大暖啤无需额外加热，
常温状态下就能很好地释放麦芽
香，塑造出契合国人饮酒偏好的
味道。

为了追求更优口感，渝津精
酿研发团队经过反复调配与小型
品鉴，最终敲定了大暖啤的最
佳配比。其中，姜汁巧妙地提

供热意，同时辛辣味得到有效
中和，使得整体口感圆润、回
甘悠长。相较于市面上的同类
竞品，大暖啤在营造暖意的同
时，为消费者带来柔和不刺激
的饮用体验。

在包装设计上，大暖啤深谙
年节氛围营造之道。它摒弃了传
统 啤 酒 的 常 规 视 觉 形 象 ， 将

“暖”字进行醒目发光处理，搭
配喜庆的安可拉红配色，让一罐
罐啤酒如同一个个小红灯笼，散
发着融融暖意，与阖家团圆的年

下节庆情境相得益彰，能为家中
添上几分喜庆祥和之气。

从品鉴体验来看，渝津精酿
大暖啤——姜枣桂圆枸杞精酿啤
酒酒体呈现出暖酡红色，略带一
丝浊意，入口顺滑，清爽微甜，
姜的微辛、枣的醇厚、枸杞的滋
补、桂圆的清甜交织在一起，形
成温暖浓郁的复合香气，与麦芽
香相辅相成。

“大暖啤的推出，既丰富了
年货的品类选择，为传统酒水板
块注入创新活力，又以暖心的特
质贴合年节团聚、走亲访友的情
感需求。相信凭借独特风味与暖心
设计，大暖啤一定能成为传递温
情、增添欢乐的年货好物。”渝津
精酿相关负责人表示。

本报讯 （记 者 廖洋 廖秋
平 王笑伊 通讯员 梁爽） 近 年
来 ， 面 对 数 字 化 、 网 络 化 的
高 速 发 展 ， 重 庆 市 江 津 酒 厂
（集团） 有限公司 （以下简称
“ 江 津 酒 厂 ”） 不 断 创 新 营 销
模 式 ， 与 各 大 电 商 平 台 建 立
了 深 度 合 作 关 系 ， 实 现 了 线
上 线 下 融 合 发 展 ， 进 一 步 拓
宽 了 市 场 渠 道 ， 让 江 津 酒 香
飘 全 国 。 日 前 ， 记 者 从 江 津
酒 厂 获 悉 ， 目 前 ， 企 业 已 入
驻 阿 里 巴 巴 国 际 站 ， 标 志 着
江 津 酒 厂 已 成 功 打 开 了 海 外
市场。

“老字号”企业“走出去”
才能获得更大市场，赢得更大
机遇，推动企业高质量发展 。
2024 年 下 半 年 ， 江 津 酒 厂 从
自 身 实 际 出 发 ， 开 始 谋 划 如
何 开 拓 海 外 市 场 ， 到 12 月
底 ， 成 功 入 驻 了 阿 里 巴 巴 国
际站。

老字号“征战”海外市场有
何优势？

作为“中华老字号”，江津
酒厂坚守传承小曲清香古法酿

造技艺，酿酒历史源远流长 ，
美酒芳华横贯古今。“我们的小

曲清香型白酒与国际烈酒口感
相近，可以应用于鸡尾酒等酒
类的调制，在拓展海外市场方
面我们很有信心。”江津酒厂集
团总经理李磊说。

出征海外市场，江津酒厂有
何准备？

“ 在 口 感 优 势 的 基 础 上 ，
我 们 还 在 继 续 深 化 产 品 外 包
装 的 本 地 化 打 造 ， 适 应 海 外
市 场 的消费习惯。与此同时，
增强各类产品的运输包装，以
适应长途物流 。”李磊说。企
业 将 花 费 2 至 3 个 月 的 时 间 研
究不同国家和地区的白酒饮用
习 惯 ， 选 取 不 同 区 域 的 人 群
进 行 精 准 投 放 ， 并 最 终 精 确
客户画像。

此外，今年江津酒厂还将推
陈出新，进军果酒赛道，推出
采用攀枝花新鲜桑葚泡制的桑
葚系列酒。据了解，该款酒品
采用 2 年酒体作为基酒，果香浓
郁，清甜可口，预计 2025 年上
半年正式上市。

本报讯 （记者 王笑伊） 1 月
10 日，区人大常委会主任邹云生
到李市镇开展调研。

邹云生听取了李市镇关于经
济社会发展工作情况的汇报和区
发展改革委、国家统计局江津调
查队、重庆三峡银行江津支行的
意见建议，对 2024 年李市镇经济
社会发展所取得的成效给予了充
分肯定。他强调，要提高政治站
位，强化责任担当，充分认识李

市镇区位优势和发展阶段性特
征，进一步找准定位、完善思
路，因地制宜，走好特色化、差
异化的发展路径；要把更多精力
放在经济社会发展和促进群众增
收上，精准谋划今年各项工作，
聚焦重大战略实施和重点领域安
全能力建设，压实工作责任，强
化工作举措，进一步推动李市镇
产业发展、乡村振兴。各相关联
系单位要积极作为，立足自身职

能，加强协调配合，主动谋划，
抢抓机遇，争取支持，共同推动
李市镇经济社会高质量发展。

邹云生实地调研了江津区人
大代表之家 （李市代表小组），
听取了李市镇人大工作开展情况
的汇报，对 2024 年李市镇人大工
作取得的成效给予充分肯定。他
强调，要坚持党对人大工作的全
面领导，围绕中心，服务大局，
系统谋划和推进 2025 年人大工

作；要建强用好人大代表之家，
不断丰富活动内容，创新活动载
体，筑牢人大代表履职尽责“主
阵 地 ”； 要 深 入 推 进 乡 镇 人 大

“季会制”、乡镇民生实事项目人
大代表票决机制改革，推动新时
代全过程人民民主新实践走深走
实，努力创造具有江津辨识度的
人大工作成果。

邹云生还走访慰问了生活困
难党员龚治超、老党员袁联相。

邹云生到李市镇开展调研

本报讯 （记者 胡耀方） 1 月 9
日，江津区社会科学界联合会 2024
年度社科工作总结会在区行政中心
1761会议室召开。区委常委、宣传部
部长杨永芳出席。

会上，区社科联作了 2024 年度
区 社 科 联 工 作 开 展 情 况 报 告 ， 聂
荣臻元帅陈列馆、区税务学会、区
楹联学会、区永进义工协会、区任
应秋学术思想传承研究会等 5 个单
位作了交流发言。

在谈到区社科联 2025 年的工作

时 ， 杨 永 芳 强 调 ， 要 深 化 智 库 建
设，提升服务决策能力；要繁荣学
术研究，推动理论创新发展；要创
新社科普及，提高公众人文素养；
要加强社团管理，激发社团发展活
力。希望全区社科工作者围绕“一
枢 纽 三 高 地 ” 奋 斗 目 标 ， 踔 厉 奋
发、奋勇拼搏，以守正创新之姿、
务实深耕之举，努力开创我区哲学
社会科学事业的新局面，为江津高
质量发展贡献智库力量。

老同志唐德玉参加会议。

本报讯（见习记者 杨雪莹） 1月
10 日，民盟江津区委会 2024 年工作
总结会在江公享堂召开。记者在会
上获悉，2024 年，民盟江津区委会
被民盟中央授予“民盟思想政治建
设 和 宣 传 工 作 先 进 集 体 ” 荣 誉 称
号，被民盟市委会评为2024年度盟务
工作优秀集体、社会服务先进集体、
反映社情民意信息工作先进集体。

据悉，2024 年，民盟江津区委
会各项事业取得了丰硕成果，组织
开展了专题调研 10 次，调研成果转
化为重要会议发言、论坛征文、提

案等；重庆“两会”上，盟员市人
大代表个人建议立案 4 件，其中 1 件
为重点督办件、盟员市政协委员个
人提案立案 2 篇，提交民盟市委会的
1 件集体提案被市政协列为重点提
案；江津“两会”上立案 51 件，其
中 2 件提案被区政协评为 2024 年度
优秀提案。

民盟重庆市委会副主委、民盟
沙坪坝区委会主委、沙坪坝区政协
副主席王林，区政协副主席、民盟
江津区委会主委刘安兵出席会议并
讲话。

民盟江津区委会
获民盟中央、市委多项荣誉

本报讯 （记者 苏展 通讯员 严
雪梅） 1 月 10 日，“国家青年岐黄学
者 王 维 博 士 工 作 室 授 牌 暨 拜 师 仪
式”在重庆中医药学院附属江津医
院 （江津区中医院） 应秋楼举行。

王维博士系中西医结合主任医
师，教授，博士研究生导师，博士
后导师，国家中医药管理局中医药
传承与创新“百千万”人才工程青
年岐黄学者，重庆英才·创新领军
人才，重庆市中医药专家学术经验

继承指导老师。
活 动 现 场 ， 举 行 了 授 牌 仪 式 ，

区 中 医 院 的 三 名 年 轻 骨 干 医 生 向
王维教授进行了拜师礼，“国家青年
岐黄学者王维博士工作室”宣告正
式成立。该工作室成立后，将从中
医药技术应用、心理干预、养生指
导等方面，为江津患者提供全方位
支持。

区人大常委会副主任张世英参加
活动并向工作室落户江津表示祝贺。

“国字号”工作室落户区中医院

本报讯 （记者 施婉莹） 在新春
佳节来临之际，1 月 9 日，区人大常
委会副主任罗明兰带队走访慰问困
难妇女和困难儿童。

此次走访慰问的困难妇女和困
难 儿 童 是 几 江 街 道 武 城 社 区 的 居
民。走进困难儿童王同学家中，罗
明兰与她进行了亲切交流，在耐心
询 问 她 在 校 学 习 状 况 和 生 活 状 况
后，表示会尽力帮助她解决实际问

题，鼓励她保持乐观的心态，积极
面对生活，好好学习，做一名品学
兼优的好学生。

困难妇女成女士是白血病患者，
罗明兰走进成女士家中，仔细询问了
成女士治疗情况、身体恢复状况以及
生活中的困难，表示将积极协调社会
资源为她排忧解难，鼓励成女士一
家要坚定战胜疾病的决心，坚强面
对生活，相信日子肯定会越来越好。

区领导开展元旦春节送温暖活动

本报讯 （通讯员 侯昌令） 1 月
10 日，区委统战部召开统战重点工
作座谈会。区委常委、统战部部长
黄丁主持会议并讲话。

会上，部分镇街和区级部门对
2024年重点工作开展情况、存在问题
以及工作建议进行了汇报。黄丁在听
取汇报后，对全区统战重点工作取得
的阶段性成果，特别是统战文化建
设、服务民营经济发展、增强统战特
色工作辨识度等工作中取得的成效给

予充分肯定，并就2025年重点工作提
出要求。

黄丁强调，2025 年统战工作要
紧扣全市“一都一城两高地”建设，
全力以赴打造江津统战工作品牌。
要 加 强 思 想 政 治 引 领 ， 准 确 掌 握
统一战线各领域思想动态，不断增
进统一战线广大成员对中国共产党
领 导 和 中 国 特 色 社 会 主 义 的 政 治
认 同 、 思 想 认 同 、 理 论 认 同 、 情
感认同。

全区统战重点工作座谈会召开

全力打造江津统战工作品牌

本报讯 （记者 苏盛宇 通讯员
周旭 陈婧琪） 1 月 10 日，慈云镇第
八届生态年猪民俗文化节在“江小
白·金色黄庄”文化广场 （慈云镇
凉河村） 开幕。

开幕仪式上，年猪祭祀成为重
头戏。在司仪的主持下，展示了放
牲、请水解秽、开堂参灶等祭祀的
12 个流程，以古老风俗表达当地人
民 对 大 自 然 的 敬 畏 和 对 生 命 的 尊
重，也寄托着大家对五谷丰登、六

畜兴旺的美好期望。
活动现场，写送春联区和慈云

农产品展示区吸引来宾们领取新春
祝福、选购腊肉香肠、土鸡土鸭等
生态富硒“年货”。文艺演出同步进
行，一首 《年猪节之歌》 将现场气
氛活跃起来。慈云镇干部群众自编
自演、自说自唱的民俗舞蹈，反诈情
景剧、歌伴舞等轮番上演，为宾客们
送上了一场精彩的“文化大餐”。

区领导张世英、徐高出席开幕式。

慈云镇生态年猪民俗文化节开幕

2024年度社科工作总结会召开

努力开创哲学社会科学事业新局面

渝津精酿：

大暖啤新品来袭 年货市场添好礼

江津酒厂入驻阿里巴巴国际站

老字号发挥优势“征战”海外市场

本报讯 （记者 陆海银 实习
记者 马也程） 市六届人大三次
会议即将召开，1 月 8 日，市六
届人大代表江津联系组开展会
前 集 中 视 察 活 动 。 市 人 大 代
表、区人大常委会主任邹云生
参加活动。

当 天 ， 代 表 们 通 过 实 地 走
访，视察了渝昆高铁江津北站、
重庆团结湖数字经济产业园管控
中心、重庆市晶帆光电科技有限
公司、重庆枢纽港产业园先进机
电装备和物流产业园项目、大唐

重庆江津燃机发电有限公司大唐
江津燃机项目，通过座谈，听取
了区政府关于 2024 年经济社会发
展情况的通报，提出了具有前瞻
性、针对性的意见建议。

邹云生指出，市六届人大代
表江津联系组全体代表要坚持以
习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，全面学习贯彻党的
二十大和二十届二中、三中全会
精神，深入学习贯彻习近平总书记
在庆祝全国人民代表大会成立
70 周年大会上的重要讲话精神

和视察重庆重要讲话重要指示
精 神 ， 深 化 落 实 中 央 和 市 委 、
区委经济工作会议精神，深刻
领悟全过程人民民主重大理念
的丰富内涵，不断提高人大代
表履职能力和水平。

邹云生强调，各位代表要进
一步提高政治站位，增强信心，
以饱满的政治热情和高度负责的
政治态度，忠诚履行职责，立足
重庆发展大局，聚焦江津中心工
作，认真学习专业知识，扎实开
展调查研究，积极建言献策，把

迫切需要推动解决的重大事项和
人民群众的意愿诉求带到大会上
去，广泛集中基层智慧力量，提
出质量较高、针对性较强的代表
建议。区人大常委会有关工作机
构、区政府相关部门要加强协同
配合，强化沟通交流，形成工作
合力，为在津市人大代表参会全
力做好服务保障工作。

区 领 导 吴 丙 山 、 张 世 英 、
杨 玉书参加视察或座谈，全国
人大代表、重庆市工商联副主
席陈玮参加活动。

市六届人大代表江津联系组
开展会前集中视察

江津酒厂集团负责人为外宾解说“几江牌”江津白酒酿造工艺
江津酒厂供图


